

Ukraine : augmentation du nombre de blessés et de personnes en situation de handicap

Genève, le 3 février 2026. Après quatre ans de bombardements et de tirs, le nombre de civils grièvement blessés en Ukraine continue d'augmenter. Handicap International alerte sur la hausse des blessures graves telles que les amputations ou les brûlures, ainsi que sur l'augmentation du nombre de personnes en situation de handicap et sur les besoins considérables en personnel spécialisé et en aides techniques. De plus en plus de personnes ont besoin de physiothérapie, de prothèses et d'un accompagnement psychologique.



Une séance de physiothérapie pour Lidiya, blessée à la main lors d'un incident avec des bombes à sous-munitions. © L. Hutsul / HI

Note aux rédactions

Des interviews avec nos collègues en Ukraine sont organisées sur demande
Thèmes abordés avec photos et vidéos disponibles :

- Sensibilisation aux dangers des mines et des munitions non explosées
- Situation des personnes âgées et handicapées près du front
- Soins aux blessés et aux malades
- Accompagnement psychosocial des personnes souffrant de traumatismes

/ Contact presse

Marie Bro
m.bro@hi.org
078 729 43 30

handicap-international.ch



« Nous avons constaté une augmentation significative des demandes de rééducation pour des personnes blessées par des attaques de roquette et de drone, des bombardements aériens et des explosions de mines. Ces patients ont subi des traumatismes graves et des amputations » explique Tatiana, physiothérapeute à Dnipro. « (...) Nous aidons les survivants à retrouver leurs capacités fonctionnelles, à se déplacer de manière autonome et à prendre soin d'eux-mêmes pour retrouver confiance et indépendance. Pour ceux qui ont tout perdu, leur santé et parfois leur volonté de vivre, un soutien psychologique est essentiel. »

Augmentation du nombre de personnes en situation de handicap

Selon un [rapport](#) du Projet d'évaluation des capacités (ACAPS), environ 300'000 personnes ont des blessures liées au conflit, dont certaines ont entraîné des handicaps durables, tels que des amputations, des pertes auditives ou visuelles.

Avant l'invasion, l'Ukraine comptait environ 2,7 millions de personnes handicapées ; ce chiffre a considérablement augmenté en raison du nombre élevé de blessés de guerre. Les personnes en situation de handicap sont touchées de manière disproportionnée par la violence et la mort et rencontrent des difficultés pour accéder aux soins de base et à l'aide humanitaire.

Lidiya fait partie des nombreuses personnes blessées. Sans la thérapie dispensée par Handicap International, elle ne pourrait plus bouger son bras et serait dépendante d'une aide quotidienne. Des bombes à sous-munitions ont explosé alors qu'elle faisait la queue dans la rue pour retirer sa pension mensuelle. Elle a entendu un bruit ressemblant à « mille serpents sifflants ». Elle a appris plus tard qu'il s'agissait du son caractéristique des sous-munitions. L'un des hommes à proximité a crié : « Courez ! ». « Mais où pouvons-nous courir ? Nous savions qu'il y avait une cave à proximité, mais nous n'y sommes pas arrivés à temps. L'onde de choc nous a tous projetés au sol », raconte-t-elle.

Handicap International en Ukraine

- Accompagnement de plus de 5600 personnes avec des séances de rééducation
- Soutien psychosocial apporté à environ 19'000 personnes
- Sensibilisation de plus de 230'000 personnes aux dangers des mines et des restes explosifs
- Distribution d'environ 6000 aides techniques (béquille de coude, écharpe de bras, fauteuil roulant, cannes, chaise de toilette...)

A propos de HI

[Handicap International \(HI\)](#) est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux Etats-Unis et au Royaume-Uni.

A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.

/ Contact presse

Marie Bro

m.bro@hi.org

078 729 43 30

handicap-international.ch

